
第４０回 一宮市地域公共交通会議 

日時：令和５年10月 12日（木）午前９時30分～ 

場所：オリナス一宮 ３階 多目的ホール 

議 事 次 第 

１ 開会 

２ 議題 

（１）公共交通に関する住民懇談会について 《報告事項》 【資料１】 

（２）第３次一宮市公共交通計画について 《協議事項》 【資料２】 

３ その他 

４ 閉会 



公共交通に関する住民懇談会について

地域の皆様と一緒に公共交通について考えるため、以下のとおり住民懇談会を開催しました。

１回目：名古屋大学大学院より公共交通の情報提供 

移動手段や頻度、移動の際の困りごとなどをグループワーク形式で議論 

２回目：１回目の意見を元に名古屋大学大学院より地域にあった移動手段を提案 

目的地の絞り込み、提案に対する意見をグループワークで議論 

※これまでに開催した地区は次のとおりです。

連区 日時（令和５年） 場所
参加
人数

参考資料

北方町連区（１回目） １月18日（水）午後２時～ 北方公民館 14人

木曽川町連区（１回目） １月22日（日）午前10時～ 木曽川庁舎 12人

萩原町連区 ２月19日（日）午前10時～ 萩原公民館 12人

大和町連区 ３月10日（金）午後２時～ 大和公民館 22人

北方町連区（２回目） ３月19日（日）午前10時～ 北方公民館 7人

木曽川町連区（２回目） ３月19日（日）午後２時～ 木曽川庁舎 12人

起・小信中島・三条・大徳・
朝日・開明連区

６月18日（日）午前10時～ 尾西庁舎 27人

奥町連区 ７月10日（月）午後６時～ 奥公民館 20人 資料１－１

浅井町連区 ７月13日（木）午後６時30分～ 浅井公民館 18人 資料１－２

丹陽町連区 ８月２日（水）午後２時30分～ 丹陽公民館 22人 資料１－３

西成連区 ８月２日（水）午後６時30分～ 西成公民館 18人 資料１－４

葉栗連区 ８月３日（木）午後６時～ 葉栗公民館 23人 資料１－５

今伊勢町連区 ８月４日（金）午後２時～ 今伊勢公民館 18人 資料１－６

千秋町連区 ８月４日（金）午後６時～ 千秋公民館 29人 資料１－７

宮西・貴船・神山・
大志・向山・富士連区

８月30日（水）午前10時～ 市役所本庁舎 25人 資料１－８

前
回
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資料１ 



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

奥町連区

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年７月10日（月）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・ｉ－バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただきました。

【名鉄尾西線】
• 朝だけでなく夕方も利用者が多いため、車両や本数を
増やしてほしい。

• 踏切が危険なため、高架にしてほしい。
• 奥町駅の送迎車が多く利用しにくい。また危険である。

【ｉ－バス】
• 名古屋市の敬老パスと同様の高齢者フリーパスを
導入してほしい。

• 公共交通マップにバスの写真を載せてほしい。

【ｉ－バスミニ】
• ｉ－バスミニを知らない。
• 「奥町公園」から「エコハウス」までしか行けず、ｉ－バスへの乗り換えの待ち時間
が長く、使い勝手が悪い。

【新しい交通】
• 診療所やスーパーまで行けるバスがほしい。また、ドラッグストアや喫茶店を経由し
てほしい。

• 連区や地区ごとに予算を配分してもらい、地域が責任をもって運営をしたい。
• バスを小型化し、狭い道路にも対応してほしい。

【その他】
• 木曽川沿いの地区は高齢者が多く、移動に困っている方も多い。
• タクシーを呼んでから来てもらうまで時間がかかる。また、時間によっては予約を断
られることもある。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－１



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

浅井町連区

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年７月13日（木）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・路線バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただきました。

【路線バス】
• 「大野バス停」について、歩車道境界に縁石の段差があるためシルバーカーを利用し
ている高齢者はバス乗降時に苦労している。一部分だけでも縁石を切り下げて、通り
やすくしてほしい。

• 雨の日でも待てるように、停留所に屋根を付けてほしい。
• 「一宮・川島線（川島系統）」の本数を増やしてほしい。
• 浅井町地区から江南駅に行けるバスがほしい。
• 浅井町地区からイオンモール木曽川やJR木曽川駅に行けるバスがほしい。
• 地域内をまわるバスがほしい。
• 一宮駅へバスに乗って行くと、乗車時間が長くて疲れる。

【福祉車両による買い物支援】
• 利用者が毎回同じなので、多くの人に使ってもらうためにはどのように周知するかが
課題と考えられる。

• 利用を楽しみにしている方が多く、社交の場となっている。

【ｉ－バスミニ】
• 自宅の前まできてほしい。

【その他】
• 県道175号線（江南木曽川線）を広くしてほしい。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－２



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

丹陽町連区

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年８月２日（水）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・路線バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただきました。

【現状】
• 鉄道を利用する場合、自宅から鉄道駅までの距離、駐車料金、駐車場の広さを考える
と、一宮駅より稲沢駅の方が便利で利用しやすい。

• 目的地の近くに停留所がないため、車を利用して移動することが多い。
• 平坦な地形のため、自転車移動をする。特に高校生は自転車の利用が多い。

【路線バス】
• 三ツ井から伝法寺を通って、稲沢駅や、岩倉駅にいけるルートにしてほしい。
• バスの本数を増やしてほしい。
• 停留所に椅子を置いたり、屋根を付けたりするなど、バスを待てる環境を整備してほ
しい。

• 九日市場の停留所は舗装されていないため、特に雨の日は足場が悪くなる。舗装をし
てほしい。

• 少なくとも22時台までは運行してほしい。

【ｉ－バスミニ】
• バス停だけでなく、スーパーなど買い物が
できるお店に行けるようにしてほしい。

• 停留所で待っている人を見たことがない。
• 使ったことがない。そもそも知らなかった。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－３



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

西成連区

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年８月２日（水）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・ｉ－バス、路線バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただき
ました。

【バス】
• バスの運賃が高く、一宮駅に出るまで時間がかかる。
• 西成公民館にバスで来ることが大変である。
• 地域内を循環するバスがほしい。
• 南北の移動ができるバスがない。
• 浅井町から西成を通って一宮駅に行くバスや、西成から千秋町を通って布袋駅に行く
バスがほしい。

• 買い物などで荷物が多い場合、バスに乗りにくい。
• バスの最終が早い。終電に乗って帰ってきてもバスがあると嬉しい。

【ｉ－バスミニ】
• 決められた停留所ではなく、家の近くから乗れるようにしてほしい。

【その他】
• 特に学校周辺は、歩行者、自転車が安全に
通行できる道路を整備してほしい。

• 買い物ができない住民がいる。
ｉ－バスやｉ－バスミニとスーパーの
連携を強化するなど対応してほしい。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－４



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

葉栗連区

概 要

市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年８月３日（木）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・路線バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただきました。

【路線バス】
• バスの最終が早い。終電と同じ時間ぐらいまでバスも走るようにしてほしい。
• アピタパワー木曽川店とイオンモール木曽川に行くことができる、葉栗と木曽川の地
域内を回るバスがほしい。

• 自転車からバスに乗り換えができるように、バス停に駐輪場を併設してほしい。
• 木曽川駅または新木曽川駅に行けるように、東西にバス路線を伸ばしてほしい。
• 一宮駅周辺の渋滞がひどく、バスが遅れることがある。
• バス利用を促進することで、渋滞緩和に繋げたい。

【ｉ－バスミニ】
• 家の近くから乗れるようにしてほしい。

【その他】
• 道路が狭く、右折レーンがない道路は渋滞する。
• 自転車で通行するうえで、危険な箇所が
ある。

• 農道にスピードのでた車や大型車両が
通り、危険である。
また、舗装がすぐに痛むため対策して
ほしい。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－５



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

今伊勢町連区

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年８月４日（金）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・路線バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただきました。

【路線バス】
• 自宅から停留所までが遠い。
• バスの最終が早いため、帰りの手段がなくなる。終電に合わせてバスも運行してほし
い。

• 狭い道が多く、マイクロバスでも入れない。
• 東西に行けるバスがほしいが、バスが通れるような広い道がない。
• 病院だけや、買い物ができる店だけを繋いだ、目的地ごとに分かれたバスがほしい。

【ｉ－バスミニ】
• あれば便利だが、知られていないのでもっと周知をするべき。
• 家の近くまできてほしい。

【その他】
• 自転車を使えば15分程度で一宮駅に行けるため、公共交通を利用しない人もいる。
• 県道193号線（大垣江南線）、
県道190号線（名古屋一宮線）を広くし、
自転車を通る道を確保してほしい。

• タクシーを使えば1,000円程度で一宮駅に
行けるが、予約がいっぱいでとれない。

• 今伊勢駅と石刀駅に、エレベーターを
設置してほしい。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－６



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

千秋町連区

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年８月４日（金）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・ｉ－バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただきました。

【ｉ－バス】
• 毎回遅れてバスがくるので、時刻表を合わせてほしい。
• バスの最終が早いため、もう少し遅くまで運行してほしい。
• 石仏駅や布袋駅、いちい信金スポーツセンター（一宮総合運動場）、千秋公民館へ行
けるようにしてほしい。

• 停留所に屋根や椅子を設置してほしい。
• 料金が安く親子で乗車することはあるが、バス乗り場が分かりづらいなどの問題から
子どもだけでの利用は難しい。

• 朝は高校生の通学など利用者が多いため、車内が狭いと感じる。

【ｉ－バスミニ】
• 知らない人が多いので、周知する必要がある。
• 千秋町連区では、目的地が停留所のみのため、大変不便である。

【その他】
・全体的に道路の幅が狭く、歩行者や
自転車が通るスペースがない。

・自動車に頼らない生活を求めるので
あれば、バスだけでなく自転車通行空間
の整備も必要である。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課

内 容

グループワークでの主なご意見

資料１－７



公共交通に関する住民懇談会を開催しました

旧市６連区（宮西・貴船・神山・大志・向山・富士）

概 要
市では、名古屋大学大学院と共同で一宮市公共交通計画の改定作業を行っています。
第３次一宮市公共交通計画の策定にあたり、地域の皆様と一緒に公共交通について

考えるため令和５年８月30日（水）に住民懇談会を開催しました。

① 公共交通の情報提供
名古屋大学大学院の方に情報提供をしていただきました。

② グループワーク
・グループワークで地域の方が「どこへ」「どんな目的で」「どんな手段で」
「どの程度の頻度で」移動しているかを地図に記入してもらいました。

・ｉ－バス、路線バスの利用状況や移動の困りごとについて意見をいただき
ました。

【北部中学校区：宮西・貴船・富士】
• 一宮・イオン木曽川線を少なくとも1時間に2本に増やしてほしい。
• 遠いショッピングセンターではない、近くの買い物での移動が困る。
• 一宮駅の駐輪場が常に満車のため、増設してほしい。
• 歩道が狭い箇所が多く、人同士でぶつかりそうになることがある。
• 自動車や自転車、歩行者の通行量が多く危険な交差点がある。自転車の左側通行がで
きておらず、マナー啓発が必要である。

【中部中学校区：神山】
• 道路にバス停車帯を設置してほしい。
• 荷物を持っている場合は、バスの利用が不便である。
• バス停留所に屋根やベンチを設置してほしい。
• 点滅信号の撤去や歩車分離に変更した際など、変更したことの情報周知が徹底されて
いない。

• 一宮駅西側のロータリーを広くしてほしい。

【南部中学校区：大志・向山・富士】
• バスの最終が早く利用できないことがあるため、
時間を延ばしてほしい。

• バス停留所に駐輪場を併設してほしい。
• 公民館に行くバスがほしい。
• i－バスの定期券を発行してほしい。
• 連区内で、病院やスーパーを巡回するバスが
ほしい。

• 友達に頼む感覚のような、気軽に利用しやすい
システムを構築してほしい。

発行：一宮市まちづくり部地域交通課
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